
 

ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO  

DEL 23 SETTEMBRE 2020 

N. 17/2020 

DEFINITIVO 

Il Consiglio si è riunito via Go To Meeting alle ore 18:00 di mercoledì 23 settembre 2020 per discutere il seguente 

Ordine del Giorno: 

 Approvazione verbale n. 16/2020 del 9.09.2020; 

 Movimento iscritti-(Parlante); 

 Presentazione iniziativa FOIM Centri di competenze e loro finalità (Bosetti) 

 Aggiornamento attività per il trattamento di morosità. (Minotti);  

 Organizzazione uffici per il mese di ottobre (Minotti); 

 Stati Generali dell’ingegneria (Finzi); 

 Monitoraggio CIS - Estensione contratto ing. Andrea Colombo - Delibera di spesa. 

 Liquidazione parcelle-(Coffano); 

 Aggiornamento CpD: delibera Corsi e assegnazione CFP; 

 Varie ed eventuali. 

Presenti: Giacomo Andriola, Franco Baretich, Silvio Bosetti, Giovanni Contini, Bruno Finzi, Ambrogio Girotti, Davide 

Luraschi, Enrico Mariani, Carlotta Penati, Sergio Ponticelli, Daniele Roderi, Maurizio Vannucchi. 

Assenti:  Giambattista Gruosso, Silvia Fagioli,  Gabriella Parlante 

Presiede: Finzi 

Segretario: Penati 

Il Presidente con l'ausilio del Segretario, constata l’identità dei Consiglieri in collegamento e la presenza del numero 

legale.  

1. APPROVAZIONE VERBALE N. 16/2020 DEL 09/09/2020  



 

Il verbale n. 16/20 del 09/09/2020 viene approvato 

2. MOVIMENTO ISCRITTI - (PENATI) (Del. 01, 02)  

Iscrizioni: 

- Nuovi iscritti: n. 16 

- Provenienti da altro Ordine: n. 2 

- Re-iscritti: n. 1 

Cancellazioni: 

- Dimissioni: n. 10 

- Trasferiti ad altro Ordine: n. 1 

- Deceduti: n. 5 

Il bilancio chiude in positivo di + 3 iscritti. 

Il totale degli iscritti a tutt’oggi è di n. 11948 (di cui n. 333 per la sez. B) + 4 Società tra professionisti. 

Il Consiglio prende atto. 

Penati relaziona sulla seguente posizione: 

• Ing. ..omissis….- iscritto dal 1998 

L'ingegnere telefona alla segreteria iscritti. Comunica che da sei anni è un malato oncologico recidivo classificato come 

cronico, ha avuti episodi di depressione. Grazie al suo fisico riesce ad escludere per il momento il trapianto del midollo, 

sottoponendosi a protocolli sperimentali importanti. Non ha intenzione di dare le dimissioni poichè vorrebbe continuare 

a lavorare.  

Attualmente l'ingegnere, che ha una situazione di indigenza, viene aiutato dal padre e dal fratello. Nei prossimi giorni 

invierà alla segreteria iscritti una proposta di rientro, richiederà anche la quota ridotta per invalidità.  

Non appena si riceverà tale proposta la segreteria iscritti provvederà a sottoporla al prossimo Consiglio. 

La segreteria iscritti nel frattempo chiede al Consiglio l'autorizzazione al discarico delle cartelle esattoriali presso 

l'Agenzia delle Entrate-Riscossione per le quote degli anni dal 2016 al 2020, onde evitare che gli interessi possano 

aumentare. 



 

Il Consiglio prende atto e autorizza la segreteria iscritti al discarico delle cartelle esattoriali. (Del. 02) 

3. PRESENTAZIONE INIZIATIVA FOIM CENTRI DI COMPETENZE E LORO FINALITÀ (BOSETTI) 

Bosetti relaziona in merito ai Centri di competenza all’interno di FOIM come segue: 

Si tratta di una iniziativa organizzativa, coerente con la missione della Fondazione (*) marginale rispetto alla attività 

principale della Formazione, che ha sue origini attorno al 2014. L’attività rientra tra le iniziative di DIVULGAZIONE. 

Essa è lo sviluppo, non a tavolino, di alcune iniziative della Commissione Industria tra il 2010-2013 (Lecis) che 

portarono (sotto la Presidenza Calzolari) ad un tessuto di relazioni con una serie di organizzazioni economiche ed Enti. 

Si decise di accasarle in FOIM.   Si sono strutturate su sollecitazioni interne (Colleghi di commissione) o esterne (nel 

caso della sicurezza urbana dal Comune). L’organizzazione è stata seguita dalla Direzione e svolta perlopiù in termini 

volontaristici.  

Oggi (2020) sono operativi sostanzialmente 4 gruppi di lavoro (Sicurezza Urbana, Dibattito Pubblico, Ultimo Miglio, cui 

si aggiungerebbe Superbonus) ed un paio di progetti finanziati (Fondazione Ambiente e ANIE). In prospettiva si 

possono varare i  temi dell’edilizia scolastica e dell’economia circolare. 

Gli output dei CDC sono dei documenti di posizionamento (Paper) le PDR UNI, i corsi di formazione, alcuni convegni. 

Da un punto di vista economico non ci sono costi significativi. Si tratta di attività divulgative. 

Esce Vannucchi 

Il Consiglio ragiona sulla definizione di “centro di competenza” e sull’opportunità di utilizzare tale locuzione che ha 

significato differente in altri contesti. (Occorre verificare se per l’Ultimo Miglio sono state sottoscritte convenzioni con 

questa terminologia). 

Bosetti, Ponticelli, Roderi, Andriola si confronteranno sul tema e riferiranno nel prossimo Consiglio in merito alle attività 

in essere e di come si può modificare il termine “centro di competenza”. 

4. AGGIORNAMENTO ATTIVITÀ PER IL TRATTAMENTO DI MOROSITÀ. (MINOTTI) 

Prosegue l’attività del progetto “Morosi”. 

Dei 359 iscritti deferiti da OIM al CdD 7 hanno pagato prima dell’avvio del procedimento disciplinare. 

Il CdD ha inviato 352 comunicazioni di avvio del procedimento disciplinare di cui 248 tramite PEC (regolarmente 



 

notificate 244) e 104 tramite RR, (di cui attualmente notificate 56 e tornate al mittente 2). 

Degli iscritti che hanno ricevuto la comunicazione di avvio del procedimento disciplinare 2 hanno saldato il debito. 

5. ORGANIZZAZIONE UFFICI PER IL MESE DI OTTOBRE (MINOTTI) 

Il Direttore riferisce che gli uffici manterrebbero per il mese di ottobre le modalità di lavoro tenute nel mese di settembre, 

con presenza in sede 4 giorni alla settimana in gruppi ridotti, (con orario normale, ricevimento del pubblico su 

appuntamento) e lavoro da remoto per tutti il venerdì. 

Restano sospese le riunioni di presenza sia per le Commissioni che di altro tipo. 

Risulta che il primo corso al piano terreno sarà il giorno 8 ottobre. Andriola precisa che i lavori di cablaggio, 

posizionamento e taratura delle antenne e test di configurazione sono stati ultimati, restano alcuni punti da chiudere, 

in particolare riguardo l’operatività (sanificazione, alert di superamento max affollamento per area, riconsegna etc.)  

Il Consiglio prende atto. 

6. STATI GENERALI DELL’INGEGNERIA (FINZI) 

Penati riferisce che nelle ultime due settimane si sono tenute riunioni di coordinamento sui molti argomenti proposti 

dalle Commissioni 

E’ stato individuato il fornitore per le riprese e la registrazione dell’evento. 

Sono state analizzate le offerte delle due aziende interpellate: 

• Sigma Vision, già noto per aver registrato gli SGI 2019 in quanto anche fornitore del Museo della Scienza e 

della Tecnica, nonché ns fornitore per l’evento di premiazione IPE,  

• Iab Italia organizzatore di  Milano Digital Week, indicato dal Consigliere Davide Luraschi.  

Iab Italia ha fatto una prima offerta di €. 28.200 che, dopo il sopralluogo e la disamina puntuale delle varie voci con 

Reina di Bovindo, ha aggiornato a €. 13.200. 

Si desume che Iab Italia è una struttura sovradimensionata per le nostre esigenze, basta esaminare i loro prezzi di 

staff:  

• project manager evento €. 1.800 

• operatori camera (previsti 2) €./cad. 800 



 

• operatore regia €./cad. 400 

• operatore broadcast €./cad. 400 

L’offerta di Sigma Vision è di €. 4.849,50 più adeguata al nostro target. 

Il Consiglio prende atto. 

7. MONITORAGGIO CIS - ESTENSIONE CONTRATTO ING. ANDREA COLOMBO - DELIBERA DI 

SPESA(Del. 03) 

L’area Sportello Unico per l’Edilizia del Comune di Milano ha emesso la determina 6063/20 in cui sospende e 

differisce i termini per la presentazione del CIS, già prorogati al 26 novembre 2020, fino al 16 febbraio 2021. Finzi ha 

raccolto la disponibilità dell’ing. Andrea Colombo di proseguire con il monitoraggio CIS, il quale ha però necessità di 

collaborazione in particolare per l’aggiornamento GIS da effettuarsi presso gli uffici dell’Ordine. 

Il Consiglio approva il nuovo incarico di monitoraggio CIS all’Ing.Colombo a valere dal 1 luglio 2020 fino alla fine di 

febbraio 2021, alle stesse condizioni del precedente incarico, ovvero 500 euro/mese, oltre IVA e contributo Inarcassa.  

Letto e approvato seduta stante. 

8. LIQUIDAZIONE PARCELLE-(COFFANO) (Del. 04, 05, 06) 

Coffano relaziona come segue: nelll’ultima riunione della Commissione Pareri del 15/09 Sono state liquidate n.3 

pratiche e precisamente  

• P.G. 21413 del 29/10/2019 ing…omissis…... Il 4/12/2019 era stato formulato il Diniego di parere e Archiviazione 

in quanto non risultava il preventivo; il professionista ha presentato ricorso il 24/02/2020 dimostrando che l’attività ha 

avuto inizio (giugno 2017) in epoca precedente il 29/08/2017, pertanto la pratica è stata riesaminata L’importo 

richiesto di euro € 5.908,24, relativo a Consulente di parte (CTP) presso condominio in Via…omissis…, Milano a 

carico di ..omissis….viene ridotto a € 2.840,50, in quanto non appaiono dimostrate ore ( esposte a  vacazione) di 

attività di corrispondenza con le parti e di preparazione della bozza di osservazioni alla attività del CTU, non avendo il 

professionista trasmesso alcun documento a riguardo, neanche a seguito di richiesta specifica. Il Consiglio approva 

(Del 04). 

• P.G. 21417 del 07/02/2020 - ing. ..omissis… per € 2300,00: propone la liquidazione integrale Il Consiglio 



 

approva. (Del 05) 

• P.G. 21418 del 12/05/2020 - ing. ..omissis…- € 10.000,00: propone la liquidazione integrale. Il Consiglio 

approva. (Del 06) 

9. AGGIORNAMENTO CPD: DELIBERA CORSI E ASSEGNAZIONE CFP (Del 07) 

Baretich riferisce al Consiglio in merito allo stato di avanzamento lavori del CpD e consegna gli allegati elenchi degli 

eventi formativi programmati, peraltro già trasmessi ai Consiglieri, relativi alla riunione del CpD del 23 settembre 

2020, a cui sono stati riconosciuti CFP come dettagliato 5-6 eventi per 22 cfp per corsi organizzati dalle 

commissioni) 

Il Consiglio prende visione di ogni singolo evento con le rispettive locandine e i programmi  

Il Consiglio quindi  

Delibera 

di approvare gli eventi formativi programmati sopracitati e l’assegnazione dei relativi CFP  

(Letto, confermato seduta stante) 

10. VARIE ED EVENTUALI (del. 08 

L’ing. Parlante ha fatto pervenire la richiesta di cooptazione dell’Ing. Giuseppe Fenaroli nella Commissione 

Certificazione e Qualificazione Professionale. Il Consiglio approva ( del. 08) 

Il Presidente riferisce su diverse attività relative al CNI. 

Roderi comunica che è uscito il bando di MM per la candidatura di n.2 Consiglieri ed è importante cercare colleghi 

idonei da proporre. Verrà pubblicato l’usuale-bando per la raccolta delle candidature sul sito dell’Ordine. 

Prossima riunione di Consiglio 7 ottobre 2020 ore 18:00 

      IL CONSIGLIERE SEGRETARIO      IL PRESIDENTE 

      (Maria Gabriella Parlante)         (Bruno Finzi) 

 

 

 


